



El INE ya ha destinado 372 millones de pesos, principalmente para la capacitación electoral y difusión institucional, así como para los auxiliares jurídicos.

ARCHIVO EL UNIVERSAL

DANIA RAVEL
Consejera del INE

“Debido a que sólo nos autorizaron 800 millones es evidente que no podrían mantenerse las cantidades originalmente previstas para cada uno de esos gastos”

“Pero debido a que sólo nos autorizaron 800 millones es evidente que no podrían mantenerse las cantidades originalmente previstas para cada uno de esos gastos, por lo que considerando que la instrucción de este Consejo General fue que en los informes bimestrales se incluyera un estudio de impacto económico y los potenciales efectos de la reducción presupuestal, este documento debe incluir un análisis de cuáles son los gastos que se verán afectados, en virtud de que no se nos autorizó el total de la ampliación presupuestal solicitada”, sostuvo.

Obligan al INE a apretarse el cinturón

Le asignan sólo 800 mdp de 1,500 que pidió para elección de junio; la mayor parte va a capacitación

OTILIA CARVAJAL
—nacion@eluniversal.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) sólo obtuvo una ampliación de 800 millones de pesos, la mitad de los mil 500 millones de pesos que solicitó al gobierno federal para la operación de la elección judicial, por lo que las consejerías pidieron analizar

si hay que realizar ajustes a la planeación del proceso.

Del monto depositado, el INE ya ha destinado 372 millones de pesos, principalmente para la capacitación electoral y difusión institucional, así como para los auxiliares jurídicos de Juntas Locales Ejecutivas y Distritales Ejecutivas.

También han logrado ahorros por 73 millones 430 mil pesos por servicios personales, materiales y suministros y servicios generales, aunque sin detallar las áreas en las que se obtuvieron las economías.

Para compensar la falta de recursos, el instituto prevé solicitar al go-

bierno que cubra los gastos de sus convenios con CFE, Seguro Social, con la Sedena para el resguardo de material electoral, entre otros.

El consejero Martín Faz pidió que en el próximo informe se detalle cuáles son los efectos que tiene la reducción presupuestal en las áreas y cuáles son las situaciones que están en riesgo, porque la planeación se hizo con base en una ampliación de mil 500 millones.

“Lo que fue solicitado de ampliación fueron mil 511 millones, de los cuales hemos recibido sólo estos 800, es decir, es un poco más de 50%. Los recursos restantes siguen siendo

necesarios y urgentes, las complicaciones de la organización de esta elección extraordinaria del Poder Judicial se están compartiendo y trasladando hacia las organizaciones de las elecciones judiciales locales, y si las instituciones del Estado no contamos con los recursos necesarios para ejercer nuestras funciones, pues no podemos cumplir con los objetivos y metas”, advirtió.

La consejera Dania Ravel señaló que sin los mil 500 millones de pesos se debe revisar la planeación prevista inicialmente, aunque afirmó que sí están en condiciones de mantener las 84 mil casillas.

Reprochan falta de recurso en estados

Ante la organización de elecciones judiciales en 18 estados, y la posible adición de Yucatán a la lista, las consejerías también cuestionaron la premura y falta de recursos.

“Llevar a los institutos electorales locales a este nivel crítico en que ya hagan los trabajos propios para llevar a cabo los procesos electivos judiciales locales y no dotarlos de los recursos necesarios, es enviarlos a un suicidio democrático, por no decir ya un suicidio incluso político”, acusó el consejero Jorge Montaña.

La consejera Carla Humphrey señaló que debido al recorte presupuestal al INE, tampoco están en la posibilidad de apoyar de forma importante a los OPLE. ●

ELECCIÓN JUDICIAL DEL PRIMERO DE JUNIO

A capacitación, casi el total de los 800 mdp adicionales dados al INE

Piden consejeros nuevo análisis de áreas desprotegidas ante negativa de darles más fondos

**FABIOLA MARTÍNEZ
Y LILIAN HERNÁNDEZ**

Para la elección judicial, el Instituto Nacional Electoral (INE) prevé instalar 84 mil 220 casillas seccionales, para las cuales mandará imprimir 143 mil 500 cuadernos con los datos de los ciudadanos inscritos en la lista nominal.

Sólo en la impresión de las 602 millones de boletas que se alistarán para la jornada del primero de junio, el país gastará mil 200 millones de pesos, de acuerdo con datos del instituto.

La mayor parte de los 800 millones de pesos concedidos al INE como ampliación presupuestal para el año en curso se destinó a la Dirección de Capacitación Electoral, eje de la preparación del proceso, específicamente para fortalecer la participación ciudadana y ampliar la base de abogados de las juntas locales y distritales.

Aunque el recorte al INE y el hecho de que únicamente se concedió la mitad de la ampliación solicitada, en la sesión de Consejo General se pidió elaborar un nuevo análisis de las áreas que quedarían desprotegidas.

Dania Ravel dijo en entrevista que no está en riesgo la operación de las 84 mil casillas, aunque sea la mitad de las instaladas en la elección presidencial del año pasado, pero pidió información sobre los



rubros que resultaron afectados, como consecuencia de no contar con la totalidad de los mil 511 millones requeridos de forma adicional.

En sentido similar se pronunciaron otros consejeros, para saber con exactitud el impacto del "recorte presupuestal más grande al INE", sobre todo en sus metas de calidad.

Suicidio democrático

También se incorporó a Nayarit en los trabajos de coordinación entre el INE y los Organismos Públicos Locales Electorales (Oplés).

En cuanto a la situación de algunos Oplés, el consejero Jorge Montaña advirtió que si se les obliga a realizar elección judicial local, pero no se les otorgan los recursos suficientes, se les llevará al suicidio democrático y político.

Protestan consejeras

Ante la rendición de protesta del diputado morenista Ernesto Prieto Gallardo como consejero propietario del Poder Legislativo —acusado de ser deudor alimentario— las consejeras Ravel, Carla Humphrey y Claudia Zavala abandonaron el salón de sesiones en señal de protesta. Pidieron a la Secretaría Ejecutiva dar respuesta a las inquietudes del caso, tanto al interior como al exterior del instituto.

En su primer mensaje en la *Herradura de la Democracia*, el diputado destacó que como representante del partido guinda en ambas cámaras del Congreso de la Unión, refrenda su compromiso con la democracia y la transparencia.

El Consejo General del INE aprobó ayer la forma y el contenido

▲ La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, durante la sesión de ayer, donde se aprobó el contenido y la forma de las listas nominales para la elección judicial. Foto Cristina Rodríguez

de las listas nominales que se utilizarán en la elección judicial de nivel federal y en los procesos similares en más de la mitad de los estados de la República, así como las listas de voto anticipado en domicilio, para personas en estado de postración y sus cuidadores.

Estos cuadernillos impresos, con múltiples elementos de seguridad y control, contendrán los nombres y fotografías de las personas con credencial para votar vigente, ordenadas alfabéticamente por distrito y sección comicial.

RUMBO A ELECCIÓN DEL PJF

De fondos extra, INE ya se gastó la mitad

POR AURORA ZEPEDA
azepeda@gimm.com.mx

De los 800 millones de pesos que el gobierno federal entregó al INE como ampliación presupuestal, se han utilizado 372.7 millones de pesos.

De esos fondos, 359.5 millones se han utilizado por la dirección de Capacitación Electoral, para preparar a la ciudadanía que será funcionariado de casilla, y 13.1 millones para la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos para la contratación de auxiliares jurídicos asignados a las Juntas locales y distritales del INE.

Según el informe entregado ayer al Consejo General, restan 427.2 millones de pesos para ejercer en los siguientes bimestres.

AHORROS

El Instituto Nacional Electoral informó que logró ahorros por 73.4 millones de pesos, por economías en "materiales y suministros" y "servicios generales" de los órganos desconcentrados, además de ingresos "excedentes" en oficinas centrales, 18.7 millones de pesos, así como 54.7 millones por ahorros en la administración de "servicios personales".

Con preocupación, las consejeras Dania Ravel, Carla Humphrey, Claudia Zavala y el consejero Martín Faz cuestionaron saber cómo impactará al gasto del

PESE A HACER AJUSTES, la capacitación de ciudadanía que será funcionariado en los comicios del 1 de junio y la contratación de auxiliares jurídicos requirieron 372.7 mdp



Foto: Cuartoscuro



Si las instituciones del Estado no contamos con los recursos necesarios para ejercer nuestras funciones, pues no podemos cumplir con los objetivos y metas."

MARTÍN FAZ
CONSEJERO DEL INE

Instituto, el que el gobierno sólo otorgó 800 millones de pesos, cuando el INE solicitó 1,511 millones de pesos, pues se había dicho que con los mil 500 se podrían instalar 84 mil casillas y en caso de recibir menos recursos, el

De acuerdo con el informe entregado ayer al Consejo General, del INE, restan 427.2 millones de pesos para ejercer.

número de casillas tendría que ajustarse.

El consejero Martín Faz señaló que "los recursos restantes siguen siendo necesarios y urgentes, las complicaciones de la organización de esta elección extraordinaria del Poder Judicial se están compartiendo y trasladando hacia las organizaciones de las elecciones judiciales locales, y si las instituciones del Estado no contamos con los recursos necesarios para ejercer nuestras funciones, pues no podemos cumplir con los objetivos y metas".

Las consejerías solicitaron un informe que contenga las actividades que podrían estar en riesgo ante la falta de los 700 millones de pesos que faltan para cubrir la ampliación solicitada por 1,500 millones.

Cabe señalar que, tan sólo para boletas, el INE invirtió 1,200 millones de pesos, de los cuales 900 millones los pagó en 2024 con ahorros y economías de ese año fiscal y el resto deberá pagarlos una vez que estén impresos los 600 millones de boletas que se utilizarán este año.